



Mi Universidad

control de lectura

López Gómez Brayan Emmanuel

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de septiembre del 2023

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Brayan Emmanuel

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. Es la traducción al castellano del término medical anthropology que surgió, 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. En España se ha utilizado, además, términos tales como "antropología de la medicina". Las relaciones disciplinarias entre la antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en medicina, introducida por los Tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología de naturaleza etnográfica - en el Tratado Aires, Aguas y Lugares -. La influencia de los escritos etnográficos - etnografía -, pues que ésta formaba también parte de su práctica. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que correspondían a las asignaturas comúnmente llamadas hoy pre-clínicas). A medida que la medicina fue encerrada la educación,

Carta de Esculapio a su Hijo

¿Has pensado bien en lo que haces de ser tu
vicio? Tendrás que renunciar a tu vida pri-
vada; mientras la mayoría de los ciudadanos
pueden, terminada su tarea, alejarse lejos de
los infortunios. Los pobres acostumbrados
a padecer, no te llamarán sino en caso
de urgencia; pero los ricos te tratarán
como a un esclavo encargado de remediar
sus excesos, sea porque tiene una indiges-
tión. No podrás ir al teatro ni estar enfer-
mo, tendrás que estar siempre listo tan
pronto como te llame tu amo. Tienes fe
en tu trabajo para conquistarte una
reputación; ten presente que te juzgarán,
no por tu ciencia, sino por las casuali-
dades del destino, por el corte de tu
capa, por la apariencia en tu casa, por
el numero de criados. Te gusta la
sencillez; habrás de adoptar la actitud
de un augur. Eres activo, sabes lo que vale
el tiempo; no habrás de manifestar
fastidio ni impaciencia. Sientes placer
por la verdad, ya no podrás decirla. Ten-
drás que ocultar a algunos la grave-
dad de su mal. Aunque la medicina es
una ciencia oscura, a la cual los esfuerzos
de sus fieles va iluminando de siglos
en siglos, no te será permitido dudar.

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA CARRERA DE MEDICINA

Brayan E. López

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la Medicina Familiar.

Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsico-sociocultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico; además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional. Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y la comunidad, con un enfoque holístico e integral. Por tanto, resulta indispensable adentrarse en los contenidos que constituyen la formación científica.

Dr. Sergio
Gómez Ruiz
Lain Entralgo: Historia y teoría. Brayan E. López

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo

En este centenario de Pedro Lain Entralgo (1908-2001), el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que han cultivados con asiduidad —antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española—, Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta (DC 497). La Historia. Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre 'en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal' (AMC xxxi). La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebraría esa antropología y la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta, en cuanto científica. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial (1914-18), producida por la crisis de las creencias. En Australia y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra conciencia a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz.percártanse del excesivo naturalismo que ha angostado el horizonte de la medicina positivista.

REFERENCIAS

1. *Antropología Médica _ AcademiaLab.* (s. f.). <https://academialab.com/encyclopedia/antropologia-medica/>
2. Odalis, Q. M. (s. f.). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.* http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
3. *Dendramedica.* (s. f.). http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Enatalgo_Hist